



Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Toni Schuberl BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**
vom 10.10.2025

Degradierung von Tittling zur Polizeiwache?

Das Polizeipräsidium Niederbayern hatte die Polizeistation Tittling infrage gestellt. Daraufhin haben sich parteiübergreifend die örtlichen Landtagsabgeordneten zumindest hinter den Standort Tittling an sich gestellt. Die Landtagsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN hatte auf meine Initiative hin zudem beantragt, dass 1 Mio. Euro im Haushalt bereitgestellt werde, damit der Standort auch eine echte PolizeiSTATION umfasse. Dies wurde von CSU und FREIEN WÄHLERN abgelehnt, die stattdessen 250.000 Euro für den PolizeISTANDORT beschlossen haben. Das ist ein erster guter Schritt, der aber immer noch offen lasse, ob die Polizeistation zu einer PolizeIWACHE herabgestuft werde oder nicht, beides wäre ein Standort.

Nun berichtet die PNP, dass laut dem Abgeordneten Josef Heisl (CSU) ein „Organisationsantrag“ mit entsprechenden Umstrukturierungsmaßnahmen seit Mitte Juni dem Staatsministerium des Innern, für Sport und Integration vorliege. Wenn Tittling eine Polizeistation bleiben sollte, müsste gar nichts an der Organisation umstrukturiert werden. Solch ein Antrag bedeutet also zwangsläufig eine Veränderung, die in diesem Fall zu einer Degradierung Tittlings zu einer kleinen Polizeiwache führen würde. Es ist also davon auszugehen, dass CSU und FREIE WÄHLER die Degradierung Tittlings vorbereiten.

Es ist den Bürgerinnen und Bürgern nicht zu erklären, dass Tittling weniger Polizeipräsenz brauche, während die CSU ständig im ganzen Land von einem angeblich steigenden Kriminalitätsproblem spricht. Eine hohe Polizeipräsenz sorgt für mehr Sicherheit und auch für ein höheres Sicherheitsgefühl in der Bevölkerung. Sicherheit und Vertrauen sind Werte, die wir nicht wegen so kleiner Summen aufs Spiel setzen dürfen.

Die Staatsregierung wird gefragt:

1. Wer hat diesen „Umstrukturierungsantrag“ gestellt? 2
 2. Welchen Inhalt hat dieser Antrag konkret? 2
 3. Was würde es für Tittling bedeuten, wenn dieser Antrag die Zustimmung der Staatsregierung bzw. die Mehrheit von CSU und FREIEN WÄHLERN bekäme? 2
 4. Wie viel Geld bräuchte es, um die Polizeistation Tittling so zu sanieren, dass sie eine Polizeistation bleiben kann? 2
- Hinweise des Landtagsamts 3

Antwort

des Staatsministeriums des Innern, für Sport und Integration
vom 17.11.2025

1. Wer hat diesen „Umstrukturierungsantrag“ gestellt?

2. Welchen Inhalt hat dieser Antrag konkret?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 1 und 2 gemeinsam beantwortet.

Mit Schreiben des Polizeipräsidiums (PP) Niederbayern vom 12. Juni 2025 wurde dem Staatsministerium des Innern, für Sport und Integration ein entsprechender Organisationsantrag vorgelegt. Darin wird die Integration der Polizeistation (PSt) Tittling in die Polizeiinspektion (PI) Passau mit zeitgleicher Ausbringung einer organisatorisch bei der PI Passau angegliederten Polizeiwache (PW) Tittling beantragt.

3. Was würde es für Tittling bedeuten, wenn dieser Antrag die Zustimmung der Staatsregierung bzw. die Mehrheit von CSU und FREIEN WÄHLERN bekäme?

Der im vorliegenden Organisationsantrag des PP Niederbayern vorgesehene Erhalt des Polizeistandorts Tittling in Form einer Polizeiwache stellt ein klares Signal an die Bürgerinnen und Bürger der Region dar.

Die Organisationsmaßnahme verspricht im Zuge genutzter Synergien überdies eine spürbare Erhöhung der sichtbaren Polizeipräsenz im Gebiet Tittling. Konkret ermöglicht die Umstrukturierung rund um die Uhr den Einsatz einer zusätzlichen Streife im nördlichen Landkreis Passau. Diese Maßnahme trägt somit maßgeblich zur subjektiven wie objektiven Sicherheit der Bevölkerung bei.

Auch polizeiintern sind durch die Bündelung der Verwaltungsaufwände bei der PI Passau sowie die damit einhergehende Vereinheitlichung der Ansprechpartner für andere Behörden in der Region Synergiegewinne zu erwarten. Zudem kann durch die Integration der Polizeistation Tittling in die PI Passau aufgrund eines effizienteren und an der tatsächlichen Arbeitsbelastung ausgerichteten Personaleinsatzes die Arbeitsbelastung der dort Beschäftigten reduziert werden.

4. Wie viel Geld bräuchte es, um die Polizeistation Tittling so zu sanieren, dass sie eine Polizeistation bleiben kann?

Das Gebäude, in dem die Polizeistation Tittling untergebracht ist, steht im Eigentum der Gemeinde und wird von dieser an den Freistaat Bayern vermietet. Dem Staatsministerium des Innern, für Sport und Integration liegt aus diesem Grund keine Kostenabschätzung zur Sanierung der Polizeistation Tittling vor.

Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen zur Verfügung.